

François Marion (AMAC)

## **Sciatique ou sciatalgie**

Le but de mon exposé est de montrer que l'étude énergétique de la douleur pouvait nous permettre de mieux comprendre le mécanisme étiologique de la douleur sciatique.

Toute sciatique devrait être traitée en premier par un médecin acupuncteur.

La dénomination double : sciatique et sciatalgie, permet de bien différencier, la « vraie sciatique » suivant un trajet précis et accompagnée d'une atteinte organique, de la « fausse sciatique » dénuée de toute atteinte organique, pour laquelle aucun examen complémentaire ne doit être demandé.

Comme le montre mon exposé, le terme sciatalgie pourrait regrouper les douleurs d'origine Bois, Feu, et une partie des douleurs Terre .

Toute sciatalgie qui ne cède pas à un bon traitement par acupuncture doit être bilantée.

Le terme sciatique serait réservé aux douleurs Métal, Eau, et Terre en partie.

Il ne faut surtout pas oublier l'évolution possible de la sciatalgie en sciatique, mais aussi la possibilité d'une douleur type sciatalgie dans un contexte de maladie organique : la distinction occidentale entre organicité et fonctionnalité, ne correspond pas à la conception de la médecine traditionnelle chinoise qui conçoit qu'il existe toujours du Yin dans le Yang et du Yang dans le Yin .

Le traitement des sciatalgies se fera à l'aiguille et sera plus localisé, celui des sciatiques utilisera préférentiellement des moxas et reposera sur le traitement des fonctions.

La guérison devrait être rapide pour les sciatalgies, l'amélioration bien plus lente pour les sciatiques non opérables.